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Vers le sommaire 

À l'usage  
de nos apprenants confrontés à tant de difficultés 

 dans leur découverte ou le réapprentissage  
de notre belle langue,  

à celui aussi de leurs accompagnants bénévoles. 

   Ce petit travail prend appui sur les ressources de la base de données lexicales NOVLEX qui est un outil permettant 

d'estimer l'étendue et la fréquence lexicale du vocabulaire acquis par des élèves francophones de l'enseignement 

primaire. Elle est construite à partir d'un corpus d'à peu près 417 000 mots, comprenant exclusivement des noms 

communs. De ce corpus ont été extraites 20 600 entrées orthographiques différentes (base d'occurrences) et 9300 

racines lexicales (base lexicale) distinctes (déterminées à l'aide du dictionnaire Larousse©). 
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1 – Le genre des noms: 

Dans la langue française, il n’y a que deux genres bien distincts : le masculin et le féminin.  

Pour les noms désignant des êtres animés (personnes ou animaux) le genre est facile à repérer puisqu'il correspond au 
sexe: - l’homme/la femme, le cheval/la jument, le marchand/la marchande, etc… -. Nous ne citerons ici que  les autres 
noms inanimés. 

En revanche, pour ce qui est des noms d'aliments, de plantes, d'objets, de paysage, de concepts, bref des noms 
inanimés, il n’y a aucune logique à la répartition masculin / féminin. Elle est tout-à-fait arbitraire et varie selon les 
langues. Il faut donc apprendre directement les noms avec le genre qu'indiquent les déterminants. 
 
Toutefois,  il y a quelques marques de terminaison qui permettent de repérer le genre des noms français.  

2 - Principales terminaisons des mots féminins: 

2-1 Mots terminés en "-e" 

a. -ade :   >>    baignade, une estrade, la limonade, la promenade, la salade, etc… 

Attention à cette exception: un stade  

  voir les principaux noms féminins terminés par "ade"  

b. -aille     >>    la bataille, une écaille, la médaille, la paille, la volaille, etc...    

Voir les principaux noms féminins terminés par "aille" 

c. -ance :  >>  une ambulance, la balance, la correspondance, une enfance, la finance, etc…  

Voir les principaux noms féminins terminés par "ance" 

d. -asse :  >>   la brasse,  la chasse, une impasse, la masse, la tasse, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminés par "asse" 

e. -ée:  >>  une année,  la chaussée, une dragée, une idée, la vallée, la veillée,etc… 

                  Attention à ces exceptions: le lycée, le musée, le rez-de-chaussée, le scarabée  
Voir les principaux noms féminins terminés par "ée" 

 
f. –elle: >>  une attelle, la cervelle,  une échelle,  la pelle,  la selle, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminés par "elle"  

g. -ence :  >>  une absence, la conscience, une essence, la patience, la violence, etc…   

Attention à cette exception: le silence 
Voir les principaux noms féminins terminés par "ence" 

h. –esse:  >>  une adresse, une jeunesse, une politesse, une tresse, une vieillesse, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminés par "esse" 
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i. -ette :  >> une assiette, la bicyclette, la dînette, la lunette, la vignette, etc…  

Attention à cette exception: le squelette 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ette" 

j. -ère :  >>  une barrière, une cuillère, une lumière, une paupière, une soupière, etc…                     

 Attention à ces exceptions: le cimetière, le somnifère, le réverbère, le repère, le presbytère, le mystère, 

le monastère, le mammifère, un hélicoptère, un haltère, un hémisphère, le gruyère, le derrière, le 

cratère. 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ère" 

k.-euse : >> une berceuse, une coiffeuse, une tondeuse, une veilleuse, etc 

Voir les principaux noms féminins terminés par "euse" 

l. -ie:   >>  une acrobatie, la bijouterie, une compagnie, une imprimerie, la rôtisserie, etc… 

Attention à ces exceptions: le porte-monnaie, le parapluie, un incendie, le génie, le foie 
Voir les principaux noms féminins terminés par "ie" 

m. –ine  >> une amandine , la cantine, la marine, la plaine, la vitrine, etc…     

Attention à ces exceptions: un patrimoine, un magazine, un domaine 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ine" 

n. -ise : >> une ardoise, une bêtise, une gourmandise, une marchandise, une valise, etc… 

Attention à cette exception: un malaise 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ise" 

o. -itude :  >>  une attitude, la certitude, une étude, une habitude, la solitude, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminées par "itude" 

p. -ose : >>  la chose, la dose, une ecchymose, la pose, la rose, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ose" 

q. -otte :  >>  une botte, une carotte, une hotte, une menotte, une roulotte, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminés par "otte" 

r. -ure : >>   une aventure, une blessure, une chaussure, une garniture, une voiture, etc… 

Attention à ces exceptions: le dinosaure, le centaure, le murmure. 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ure" 

2-2 Mots terminés en "é" 

a. -té : >>  une activité, la cité, la fierté, la nouveauté, la sûreté, etc… 

Attention à ces exceptions: un velouté, un traité, un sauté, un raté, un précipité, un pâté, un karaté, 
un été, un écarté, un côté, un comité, un arrêté 

Voir les principaux noms féminins terminés par "té" 

2-3 Mots terminés en "n" 

a. -ison: >>   une cloison, une guérison, une maison, une prison, une saison, etc… 

Attention à ces exceptions:   le poison, le tison 

Voir les principaux noms féminins terminés par "ison" 
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b. -sion: >>  une allusion, une collision, la division, une occasion, la télévision, etc.. 

Voir les principaux noms féminins terminés par "sion" 

c. -tion :  >>  une action, la dentition, une habitation, la précipitation, la transformation, etc… 

Voir les principaux noms féminins terminés par "tion" 

d. -xion:  >> une connexion, une flexion, une fluxion, une génuflexion, une réflexion. 

2-4 Mots terminés en "r" 

a.-eur :  >> une couleur, une grosseur, une hauteur, une senteur, etc… 

Attention: on trouvera autant de mots féminins que de mots masculins qui se terminent par "–eur" 

Voir les principaux noms féminins terminés par "eur" 
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3 - Principales terminaisons des mots masculins: 

3-1 Mots terminés en "-e" 

a. –age:  >> un apprentissage, un branchage, un éclairage, un lavage, un personnage, etc… 

Attention à ces exceptions: une plage, une image, une cage, la nage et la rage. 

Voir les principaux noms masculins terminés par "age" 

b. -isme :  >> 

l'athlétisme, le cyclisme, un internationalisme, le journalisme, un mécanisme, un organisme, un 
rhumatisme, le vandalisme 

3-2 Mots terminés en "-d" 

a. -d :  >>  un accord, un brancard, le froid, un plafond, un trépied, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "d" 

3-3 Mots terminés en "-l" 

a. –ail:  >>  tous les noms sont masculins:                                                                                                            
le bétail, le chandail, un épouvantail, un éventail, le portail, etc…    

Voir les principaux noms masculins terminés par "ail" 

b. -l :  >>  un accueil, le bal,  le col, le fusil, le miel, le poil, le tilleul, etc… 

 Voir les principaux noms masculins terminés par "-l" 

3-4 Mots terminés en "on" 

a. -on, -lon, -ron, -ton :  >>    un abandon, un ballon, un citron, le laiton, un lorgnon, un wagon, etc…                 

Attention à ces exceptions:   une boisson, une cendrillon, une chanson , une cuisson, une façon, une 
leçon, une moisson, une mousson, une opinion, une rançon, une région, une religion,  

une réunion, une union 
voir les principaux noms masculins terminés par "on" 

3-5 Mots terminés en "r" 

a. -ar:  >>  un autocar, un char, un dollar, un nénuphar, un radar, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "ar" 

b. -air: >>  un air, un clair, un éclair, le flair, un pair, le vair. 

                                                       Attention à cette exception:   la chair 

c. -er :  >> un oranger, un postier, le lâcher, un grenier, un voilier, etc… 

Attention à cette exception: la mer 
Voir les principaux noms masculins terminés par "er" 

d. -eur:  >> un ascenseur, un dériveur, un malheur, un tracteur, un voyageur, etc… 

Attention: on trouvera autant de mots féminins que de mots masculins qui se terminent par "–eur" 

Voir les principaux noms masculins terminés par "eur" 
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e. -ir:   >> un désir, un devenir, un loisir, un plaisir, un repentir, un souvenir, un tir, un vizir. 

f. -or:  >>  un cor, un corridor, un décor, un or, un trésor. 

g. -oir: >>  un abattoir, un bonsoir, un lavoir, un mouchoir, un trottoir, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "oir" 

h. -our: >>  un amour, un contour, un four, un humour, un jour, etc…    

Attention à ces exceptions:   la basse-cour, la cour 
Voir les principaux noms masculins terminés par "our" 

i. -ur:   >>  un dur, le futur, un mur. 

j. -uir:  >>  le cuir. 

3-6 Mots terminés en " s " 

a. -as : >>  un ananas, un bas, un cadenas, un débarras, un lilas, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "as" 

b. -is : >>  un avis, un bois, un iris, un palais, un tapis, etc…       

Attention à ces exceptions:   la fois, la vis 

Voir les principaux noms masculins terminés par "is" 

3-7 Mots terminés en " t " 

a. -t : >>  un aéroport, un bruit, un courant, le lait, un transport, etc… 

Attention à ces exceptions: une dent, une nuit, une forêt, une part. 
Voir les principaux noms masculins terminés par "t" 

b. -et: >>  un alphabet, un ballet, un cornet, un jardinet, un sommet, etc…            

Attention à cette exception: la montre-bracelet 

Voir les principaux noms masculins terminés par "et" 

c. -ment : >>  un aboiement, un campement, un découragement, un entraînement, un vêtement, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "ment" 

d. –ot :   >>   un abricot,  un cageot, un haricot, un lot, un sanglot, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "ot" 

3-8 Mots terminés en " u" 

a. –au  -eau : >>  un anneau, un cadeau, un fourneau, un niveau,  un pruneau, etc… 

                                                                      Attention à ces exceptions: une eau, une peau 
Voir les principaux noms masculins terminés par "au – eau" 

b. -eu:  >> un bleu, un cheveu, un lieu, un pieu, un vœu, etc… 

Voir les principaux noms masculins terminés par "eu" 
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4 - Cas particuliers: 

4-1 Les homographes 

 

Les homographes: 
ce sont  des mots de même orthographe mais une signification différente. 

                                                                (homo    -     graphe) 
Ils acceptent les deux genres, en fonction de leur sens. 

masculin féminin masculin féminin 

Le crêpe La crêpe Un voile Une voile 

Le livre La livre Un manche Une manche 

Un moule Une moule Le poêle La poêle 

Un page Une page Le tour La tour 

Le somme La somme Un mode Une mode 

Un poste Une poste Le mémoire La mémoire 

Un solde Une solde Le vase La vase 

Le garde La garde Le greffe La greffe 

Le physique La physique ….. …… 

Et cætera… (etc…) Retour sommaire 

 

4-2 Certains noms animés sont épicènes 

 

Certains noms animés sont épicènes. 
Il existe certains noms animés désignant des personnes pour lesquels il suffit de  

changer le déterminant pour préciser s'il s'agit d’un homme ou d’une femme.  
Ainsi, selon la règle qui veut que le genre change en même temps que le sexe,  

on utilisera toujours le même mot qu'on dit alors "épicène". 

masculin féminin masculin féminin 

Le camarade La camarade Un collègue Une collègue 

Le locataire La locataire Un malade Une malade 

Un touriste Une touriste Le géomètre La géomètre 

Un  adulte Une  adulte Le diplomate La diplomate 

Un archéologue Une archéologue Le  censeur La  censeur 

Le compatriote La compatriote Un escroc Une escroc 

Le pilote La pilote Un otage Une otage 

Un pianiste Une pianiste Le témoin La témoin 

Le philosophe La philosophe Un pédiatre Une pédiatre 

Un ministre Une ministre Le mécène La mécène 

Et cætera… (etc…) Retour sommaire 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

Principaux mots terminés par "–ade": 

 
une ambassade, une aubade,  

la baignade, la balade, la ballade, la balustrade, la bourgade, la bousculade,  

la cascade, la cavalcade, la cotonnade,  

la débandade,  

une embrassade, une enfilade, une escalade, une estrade,  

la glissade, la grenade,  

la jérémiade,  

la limonade,  

la manade, la marmelade,  

une œillade, une orangeade,  

la palissade, la panade, la pétarade, la pommade, la promenade,  

la rade, la rebuffade, la rigolade,  

la salade,  

la tirade, la tornade      

Principaux mots terminés par "–ée": 
 

une allée, une année, une armée, une arrivée, une assemblée, une assiettée,  

la becquée, la bouchée, la bouffée, la brassée, la buée,  

la centaurée, la chaussée, la cheminée, la chevauchée, la cognée, la contrée, la corvée, la 

coulée, la couvée, la croisée, la cuillerée,  

la destinée, la dictée, la dragée, la durée,  

une envolée, une épée, une équipée,  

la fessée, la foulée, la fournée, la fricassée, la fumée, la fusée,  

la gelée, la giclée, la gorgée, la goulée, la gratinée,  

la huée, une idée,  

la jetée, la journée,  

la lancée, la levée, la livrée,  

la maisonnée, la marée, la matinée, la mêlée, la menée,  

la nichée, la nuée, une ondée, une orée,  

la pâtée, la peignée, la pensée, la percée, la plongée, la poignée, la portée, la potée, la 

poupée, la purée,  

la raclée, la rangée, la remontée, la renommée, la rentrée, la risée, la rossée,  

la simagrée, la soirée,  

la tournée, la tranchée, la traversée, la trouée,  

la vallée, la veillée. 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

Principaux noms féminins terminés par "–aille": 
la bataille, la broussaille,  

la caille, la canaille,  

une écaille, une entaille,  

la faille, la ferraille,  

la grisaille,  

la limaille,  

la maille, la médaille, la muraille,  

la pagaille, la paille, la pierraille,  

la ripaille,  

la taille, la trouvaille, 

 la volaille.    

 

Principaux noms féminins terminés par "–ance": 

 
une abondance, une ambiance, une ambulance, une assistance, une assurance, une avance, 

la balance, la bienveillance, 
la chance, la circonstance, la complaisance, la confiance, la connaissance, la convenance, la 

correspondance, 
la délivrance, la dépendance, la descendance, la désobéissance, la distance, 

une élégance, une enfance, une errance, une espérance, 
la finance, 

une ignorance, une importance, une impuissance, une indépendance, une insistance, une 
insouciance, une instance, 

la lance, 
la malchance, la méfiance, 

la naissance, la nuance, 
une obéissance, une obligeance, une ordonnance, une outrance, 

la paissance, la performance, la pitance, la protubérance, la provenance, la puissance, 
la reconnaissance, la relance, la résistance, la ressemblance, 

la séance, la souffrance, la substance, la suffisance, 
la tendance, la transhumance, 

la vacance, la vengeance, la vigilance. 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

 

 

 

Retour sommaire 

Principaux noms féminins terminés par "–asse": 
 

la basse, la brasse, 
la carcasse, la casse, la chasse, la classe, la crevasse, la cuirasse, 

la dégueulasse, 
une échasse, 

la filasse, 
une impasse, 

la liasse, 
la masse, 
la nasse, 

la paillasse, la passe, 
la sargasse, 

la tasse, la terrasse, la tignasse. 
 

Principaux noms féminins terminés par "–elle": 
 

une attelle, 

la balancelle, la bretelle,  

la caravelle, la cervelle, la chandelle, la chapelle, la crécelle,  

la dentelle,  

une échelle, une écuelle, une escabelle, une escarcelle, une étincelle,  

la ficelle,  

la lamelle, 

 la mamelle, la manivelle, la marelle, la margelle, la maternelle, la mirabelle, la moelle,  

la nouvelle,  

une ombrelle,  

la passerelle, la pelle, la poubelle, la poutrelle, la prunelle,  

la querelle,  

la rebelle, la ritournelle, la rondelle, la ruelle, 

 la sauterelle, la selle, la semelle, la sentinelle,  

la tourelle, la tourterelle, la truelle,  

la vaisselle, la varicelle, la vielle, la voyelle 

 

Principaux noms féminins terminés par "–euse": 
une berceuse,           une coiffeuse,  

une lessiveuse,            une mitrailleuse,  

une pelleteuse,               une perceuse,  

une tondeuse,              une veilleuse. 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

Principaux noms féminins terminés par "–ence": 
 

une absence, une affluence, une apparence, 

la cadence, la coïncidence, la conférence, la confidence, la connivence, la conscience, la 

conséquence, la convalescence,  

la différence, la diligence, la divergence,  

une éloquence, une essence, une évidence, une excellence, une existence, une  expérience,  

la faïence,  

une impatience, une impertinence, une indifférence, une indulgence, une innocence, une 

insolence, une intelligence,  

la magnificence, 

 la patience, la permanence, la potence, la préférence, la présence, la prudence,  

la résidence, la réticence, la révérence,  

la science, la sentence, la séquence ,  

une urgence,  

la violence. 

 

Principaux noms féminins terminés par "–esse": 
 

une adresse, une allégresse,  

une caresse, une compresse,  

une délicatesse, une détresse,  

une faiblesse, une fesse, une forteresse,  

une gentillesse,  

une jeunesse, une justesse,  

une kermesse,  

une largesse,  

une maladresse, une messe,  

une noblesse,  

une  paresse, une politesse, une presse, une promesse, une prouesse,  

une richesse,  

une sagesse, une sécheresse, une souplesse,  

une tendresse, une tresse, une tristesse,  

une vieillesse, une vitesse 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Principaux noms féminins terminés par "–ette": 
 

une allumette, une assiette, 

la baguette, la balayette, la banquette, la barbichette, la bicyclette, la blanquette, la 

bouclette, la boulette, la branchette, la brunette, 

la cachette, la camionnette, la casquette, la cassette, la chambrette, la charrette, la 

chaussette, la chevillette, la cigarette, la clochette, la collerette, la coquillette, la côtelette, 

la couchette, la couette, la courbette, la crevette, la croquette, la cueillette,  

la devinette, la dînette,  

une éprouvette, une épuisette, une escampette, une escopette, une étiquette,  

la fléchette, la fleurette, la fourchette,  

la galette, la gazette, la girouette, la gourmette, la gouttelette,  

une hachette,  

la jaquette, la jupette,  

la lunette,  

la machette, la maisonnette, la mallette, la manette, la maquette, la marionnette, la 

mauviette, la miette, la mitraillette, la mobylette, la moquette, la mouette, la mouillette, la 

moulinette, la musette,  

la navette, la noisette,  

une omelette,  

la paillette, la pâquerette, la piquette, la pirouette, la planchette, la pochette, la raquette, 

la recette, la roulette,  

la salopette, la serviette, la silhouette, la sonnette, la sornette, la statuette, la sucette,  

la tablette, la tartelette, la toilette, la trompette, la trottinette,  

la vaguelette, la vedette, la vignette, la vinaigrette, la violette, la voilette 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Retour sommaire 

Principaux noms féminins terminés par "–ère": 
une atmosphère, 

une bannière, une barrière, une bétonnière, une bière, une boutonnière, une bruyère, 

 une carrière, une chaudière, une chaumière, une civière, une clairière, une colère, une 

crémaillère, une crinière, une croisière, une cuillère,  

une épervière, une étagère,  

une fougère, une fourmilière, une fourrière, une frontière,  

une gibecière, une gouttière,  

une lisière, une litière, une lumière,  

une manière, une matière, une ménagère, une misère, une montgolfière,  

une ornière,  

une paupière, une portière, une poussière, une prière, une primevère,  

une rivière, une rizière,  

une salière, une serpillière, une soupière, une sphère,  

une tabatière, une tanière, une taupinière, une théière,  

une visière, une volière. 

 

Principaux noms féminins terminés par "–ie": 
une académie, une accalmie, une acrobatie, une agonie, une argenterie, une artillerie, une autonomie, 

la bactérie, la baie, la baronnie, la bergerie, la bijouterie, la boucherie, la bougie, la bouillie, 

 la boulangerie, la brasserie, la broderie,  

la carie, la carrosserie, la catégorie, la cérémonie, la chamaillerie, la charpie, la chevalerie, 

 la chicanerie, la chimie, une cocasserie, une cochonnerie, une colonie, une comédie, une compagnie, 

une confiserie, une courroie, une courtoisie, une craie, une crémerie,  

une demie, une drôlerie, une duperie, une économie, une écurie, une énergie, une envie, une épidémie, 

une espièglerie, une étourderie,  

la fantaisie, la folie, la fromagerie, la furie,  

la galaxie, la galerie, la garantie, la garderie, la géographie,  

une haie, l'haltérophilie, une harmonie, une hiérarchie,  

une idiotie, une imprimerie, une industrie, une infamie, une infirmerie, une intempérie,  

la jalousie, la joie, une laiterie, une librairie, une loterie,  

une magie, une mairie, une maladie, une manie, une mélancolie, une mélodie, une ménagerie, une 

métairie, une mie, une monnaie, une moquerie,  

une nostalgie, une oliveraie, une orgie, une ortie,  

la paie, la panoplie, la pâtisserie, la patrie, la périphérie, la pharmacie, la philosophie, la photographie, 

la physionomie, la piraterie, la pitrerie, la plaidoirie, la plaie, la plaisanterie, la pleurnicherie, la pluie, 

 la poésie, la porcherie, la poulie, la prairie, la proie, la psychiatrie, la répartie, la rêverie, la rôtisserie,  

la saisie, la scie, la seigneurie, la série, la soie, la sonnerie, la sorcellerie, la sortie, la stratégie,  

la sucrerie, la suie, la supercherie, la symphonie,  

la toupie, la tromperie, la tyrannie,  

la vessie, la vie, la vigie, la voie. 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

Principaux noms féminins terminés par "–ine": 
 

une amandine , l'aspirine, une aubaine, une aubépine, l'avoine, 

la bassine, la bedaine, la bobine, la bottine, 

la cabine, la canine, la cantine, la carabine, la centaine, la chevrotine, la cinquantaine, la 

clémentine, la colline, la comptine, la cuisine, 

 la demi-douzaine, la discipline, la dizaine, la douzaine,  

une échine, une églantine, une épine,  

la famine, la farine, la figurine, la fontaine, la fouine, la fredaine,  

la graine, la grenadine,  

la haine, une haleine, une hermine,  

une indiscipline,  

la laine, la langoustine,  

la machine, la mandoline, la marine, la marraine, la médecine, la mine,  

la narine,  

une ondine, une origine,  

la peine, la piscine, la pivoine, la plaine, la platine, la poitrine, la porcelaine,  

la quarantaine, la quinzaine,  

la racine, la résine, la ruine,  

la semaine,  

la tartine, la tétine, la trentaine,  

une urine, une usine,  

la veine, la vermine, la vingtaine, la vitamine, la vitrine. 

   

Principaux noms féminins terminés par "–ise": 
 

une aise, une ardoise,  

une banquise, une bêtise, une bise, une braise, une brise,  

une cerise, une chaise, une chemise, une convoitise, la couardise, une crise,  

une devise, 

 une église, une entreprise,  

une falaise, une fraise, une framboise, une friandise,  

une gourmandise, la guise,  

une hantise,  

une marchandise, une mayonnaise, une méprise, une mise,  

une remise, une reprise,  

une sottise, une surprise,  

une valise, une vocalise.  
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

 

 

Principaux noms féminins terminés par "–itude": 
 

une altitude, une aptitude, une attitude,  

la certitude,  

une étude, l'exactitude,  

la gratitude,  

une habitude,  

une incertitude, une ingratitude, une inquiétude,  

la latitude, la longitude,  

la multitude,  

la solitude, la sollicitude. 

  

Principaux noms féminins terminés par "–ose": 
 

la chose, 

la dépose, la dose, 

une ecchymose, 

la métamorphose, 

la parasitose, la pose, 

la rose, 

la virtuose 

 

Principaux noms féminins terminés par "–otte": 
 

une botte,  

une calotte, une carotte, une charlotte, une cocotte, une cotte, une crotte, une culotte,  

une flotte,  

une glotte, une grotte,  

une hotte, une hulotte,  

une linotte,  

une menotte, une motte,  

une roulotte 
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Retour sommaire 

Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

Principaux noms féminins terminés par "–ure": 
 

l'acupuncture, une allure, une architecture, une armure, une aventure,  

une blessure, une bordure, la bravoure, une brochure, une brûlure,  

une cannelure, une capture, une ceinture, une chaussure, une chevelure, une clôture, une 

coiffure, une confiture, une coupure, une couture, une couverture, une créature, une culture, 

une cure,  

une déchirure, une demeure, une demi-heure, une devanture,  

une échancrure, une éclaboussure, une écriture, une embrasure, une encolure, une épissure, 

une épluchure,  

une facture, une fermeture, une ferrure, une figure, une fourrure, une friture, une froidure,  

une garniture,  

une heure,  

une injure,  

une lecture, une levure,  

une manufacture, une mésaventure, une mesure, une miniature, une mixture, une monture, 

une nature, une nourriture,  

une ordure, une ouverture,  

une parure, une peinture, une pointure, une posture, 

 une rature, une rayure,  

une sciure, une sépulture, une serrure, une signature,  

une température, une toiture, une torture,  

une verdure, une voilure, une voiture 

    

Principaux noms féminins terminés par "ison": 
 

une cloison, une combinaison, une comparaison,  

une floraison,  

une guérison, 

une liaison, une livraison,  

une maison,  

une oraison,  

une pendaison, une prison,  

une raison,  

une saison,  

une toison 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 
Retour sommaire 

Principaux noms féminins terminés par "–té": 
 

une activité, une actualité, une antiquité, une anxiété, une âpreté, une autorité, l'avidité, 

la beauté, la bonté, 

la calamité, la capacité, la captivité, la cavité, la charité, la cité, la clarté, la complicité, la 

contrariété, la cruauté, la culpabilité, une curiosité,  

une déclivité, une densité, une difficulté, la dignité, une dureté,  

l'électricité, une énormité, une éternité, une extrémité,  

la facilité, la fermeté, la férocité, la festivité, la fierté, la fixité, la formalité, la fragilité,  

la gaieté, une générosité, une gravité, une grossièreté,  

une habileté, une hilarité, une honnêteté, une hospitalité, une hostilité, une humanité,  

une humidité,  

une identité, une immensité, une immobilité, une incapacité, une infinité, une infirmité, 

une ingéniosité, une intensité, une intimité,  

la lâcheté, la légèreté, la liberté, la luminosité,  

la majesté, la majorité, la méchanceté, la municipalité,  

la naïveté, la nécessité, la nouveauté, la nudité,  

l'obscurité, l'oisiveté, une originalité,  

la parenté, la particularité, la pauvreté, la perpétuité, la personnalité, la possibilité, la 

propreté, la propriété, la prospérité, la proximité, la publicité,  

la qualité, la quantité, 

 la rapidité, la réalité, la rivalité,  

la saleté, la santé, la sécurité, la sincérité, la société, la solidarité, la stabilité, la supériorité, 

la sûreté, la susceptibilité,  

la ténacité, la timidité, la tranquillité,  

une université,  

la vanité, la variété, la vérité, la visibilité, la vivacité, la volonté 

    

Principaux noms féminins terminés par "sion": 
une allusion, une ascension, 

une collision, la commission, la compassion, la compréhension, la conclusion, la confusion, 

 la décision, la dépression, la dimension, la discussion, la diversion, la division,  

une émission, une excursion, une explosion, une expression,  

une illusion, une immersion, une impression, une incursion, une intrusion, une invasion,  

la mission,  

une occasion,  

la pension, la permission, la possession, la précision, la pression, la prévision, la procession, la 

profession, la profusion, la progression, la provision,  

la répulsion, la révision,  

la soumission, la succession, la suspension,  

la télévision, la tension, la transmission,  

la vision 
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Retour sommaire 

Principaux noms féminins terminés par "tion": 
 

une accélération, une acclamation, une acquisition, une action, une addition, une admiration, une affection, 

une agitation, une alimentation, une ambition, une apparition, une application, une association, 

 une attention, une autorisation,  

une bénédiction,  

une canalisation, la circulation, la coalition, la collation, la collection, la communication, la compétition, la 

complication, la composition, la concentration, la conception, la condition, la confiscation, la considération, 

la consolation, la consommation, la constellation, la constitution, la construction, la consultation, la 

contemplation, la conversation, la conviction, la convocation, la corporation, la correction, la création,  

la déception, la décoration, la déformation, la délégation, la demi-portion, la démonstration, la dentition, la 

députation, la dératisation, la désapprobation, la description, la désolation, la destruction, la détonation, la 

digestion, la direction, la disparition, la  disposition, la distinction, la distraction, la distribution, 

 la documentation,  

une édition, une éducation, une élection, une élimination, une émanation, une embarcation, une émotion, 

une éruption, une évocation, une évolution, une exagération, une exaltation, une exaspération, une 

exception, une excitation, une exclamation, une exécution , une expédition, une explication, une exposition,  

la faction, la fiction, la fonction, la fondation, la fortification,  

la génération,  

une habitation, une hallucination, une hésitation, une hibernation, une humiliation,  

une imagination, une inattention, une inauguration, une indication, une indignation, une information, une 

inondation, une inscription, une inspection, une inspiration, une installation, une institution, une instruction, 

une intention, une interdiction, une interpellation, une interrogation, une interruption, une intervention, une 

intonation, une invention, une invitation, une irisation, une irritation, une irruption,  

une jubilation,  

une lamentation, une libération,  

une malédiction, une manifestation, une méditation, une mention, une migration, une multiplication,  

une munition, une mystification,  

la natation, la navigation, la nutrition,  

une objection, une obligation, une observation, une obstination, une ondulation, une opération, une 

opposition, une organisation, une orientation, 

 une palpitation, la perfection, la plantation, la population, la portion, la position, la potion, la précaution, la 

précipitation, la prédiction, la préoccupation, la préparation, la présentation, la prétention, la promotion, la 

proposition, la prospection, la protection, la protestation, la provocation, la punition,  

la question,  

la radiation, la ramification, la ration, la réaction, la réapparition, la réception, la récitation, la 

recommandation, la récréation, la rédaction, la relation, la réparation, la répétition, la représentation, la 

reproduction, la réputation, la résignation, la résolution, la respiration, la réverbération, la révolution, 

 la salutation, la satisfaction, la section, la sensation , la séparation, la signalisation, la situation, la solution, 

la station, la stupéfaction, la substitution,  

la tentation, la traction, la tradition, la transformation,  

la vibration 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

 

 

Principaux noms féminins terminés par "eur": 
 

une ardeur,  
une  blancheur, 

une chaleur, une couleur, 
une douceur, une douleur,  

une épaisseur, une erreur, une faveur, une fleur, une fraîcheur, une frayeur, une fureur, 
 une grandeur, une grosseur,  

une hauteur, une horreur, une humeur, 
 une laideur, une largeur, une lenteur, une longueur, une lueur,  

une odeur,  
une peur, une profondeur, une puanteur,  

une raideur, une rigueur, une rousseur, une rumeur,  
une saveur, une senteur, une splendeur, une stupeur, une sueur,  

une terreur, une tiédeur, une torpeur,  
une valeur, une vapeur, une verdeur, une vigueur 

    

Principaux noms masculins terminés par "ar": 
 

un autocar, 

un bar,  

un car, un cauchemar, un char,  

un dinar, un dollar,  

un nénuphar,  

un racontar, un radar 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

Principaux noms masculins terminés par "age": 
 

un abattage, un adage, un affichage, un affûtage, un aiguisage, un alpage,  

un apprentissage, un arrachage, un arrimage, un arrosage, un assemblage, un attelage,  

un atterrissage, un avantage,  

un babillage, un bagage, un barrage, un bavardage, un bocage, un branchage,  

un breuvage, un bricolage, un brigandage, 

 un cambriolage, un camouflage, un carrelage, le chômage, un cirage, un coloriage,  

un coquillage, un cordage, un corsage, un cottage, le courage, un cousinage,  

un débouchage, un décollage, un démontage, un dérapage, un désavantage,  

un dommage, un dressage,  

un échafaudage, un éclairage, un emballage, un embrayage, un enfantillage,  

un équipage, un espionnage, un essayage, un étage, un étalage,  

un feuillage, un fourrage, un freinage, un fromage,  

un garage, un grillage,  

un héritage,  

le jardinage,  

un langage, un lavage,  

un maquillage, un marécage, un mariage, un ménage, un message, un mirage,  

un naufrage, un nettoyage, un nuage,  

un orage, un outillage, un ouvrage,  

un partage, un passage, un patinage, un pâturage, un paysage, un pelage,  

un personnage, un pillage, un plumage, un potage,  

un raccommodage, un ravage, un remue-ménage, un reportage, un rivage, un rouage,  

un sauvetage, un sillage, un sondage, un stage,  

le tapage, un tatouage, un témoignage, un tirage, un triage,  

un usage,  

un village, un virage, un visage, le voisinage, un voyage 

 



  

22 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "d": 
un abord, un accord, 

un badaud, un billard, un bond, un bord, un boulevard, un brancard, un brassard, un brigand, 

un brouillard, 

un caïd, le chaud,  

un désaccord,  

un égard, un épinard, un étendard,  

un fond, un foulard, un friand, le froid,  

un gland, un gond,  

un hasard, un hors-bord,  

le lard,  

un milliard,  

un nid, un nœud, le nord,  

un pétard, un pied, un placard, un plafond, un poignard,  

un rebord, un record, un regard, un retard, un rond,  

le sang-froid, un second, un stand, le sud,  

un traquenard, un trépied,  

un va-nu-pieds. 

    

Principaux noms masculins terminés par "ail": 
 

un attirail, 

le bercail, le bétail, 

le chandail, le corail,  

le détail,  

un émail, un épouvantail, un éventail,  

le gouvernail,  

le poitrail, le portail,  

le rail,  

le travail,  

le vitrail 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Principaux noms masculins terminés par "er": 
 

o pour  les arbres fruitiers:   un groseillier, un marronnier, un noisetier, un olivier, un 
oranger, un palmier, un pêcher, un poirier, un pommier, un prunier 

 
o pour les métiers:  un vacher, un terrassier, un tavernier, un teinturier, un sourcier, un 

sous-officier, un sorcier, un serrurier, un savetier, un routier, un quincaillier, un potier, un 
postier, un portier, un pompier, un policier, un plombier, un pâtissier, un ouvrier, un 
officier, un meunier, un mercier, un menuisier, un maraîcher, un luthier, un laitier, un 
jardinier, un infirmier, un horloger. 

 
o pour les noms provenant de l’infinitif d'un verbe: le diner, le coucher, le lâcher, le lancer, 

le lever, le manger, le palier, le parler, le placer, le plancher, le porter, le souper, le 
toucher 

 
o et d'autres encore: un acier, un amandier, un atelier, un balancier, un bananier, un 

bouclier, un brasier, un cahier, un calendrier, un casier, un cendrier, un cerisier, un 
chalutier, un chandelier, un chantier, un châtaignier, un clapier, un collier, un coquetier, 
un courrier, un denier, un dernier, un dossier, un échiquier, un églantier, un encrier, un 
entier, un épicier, un escalier, un espalier, un étrier, un évier, un familier, un figuier, un 
fraisier, un fruitier, un fumier, un genévrier, un gibier, un glacier, un gosier, un gravier, un 
grenier, un hallier, un hiver, un imper, un journalier, un laser, un laurier, un loyer, , un 
métier, un millier, un mortier, un oreiller, un osier, un outre-mer, un panier, un papier, un 
paradisier, un particulier, un pétrolier, un peuplier, un pigeonnier, un pilier, un potager, 
un poulailler, le premier, un quartier, un revolver, un rocher, un rosier, un saladier, un 
sentier, le singulier, un sommier, un sorbier, un soulier, un supporter, un tablier, un 
templier, un terrier, un tisonnier, un verger, un vivier, un voilier. 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "-l": 
un accueil, un aïeul, un amiral, un animal, un anormal, un antivol, un appareil, un appel,  

un arc-en-ciel, un arsenal, un autel, un aval, 
 le bal, le baril, le basket-ball, le bocal, le bol, 

 le calcul, le canal, le caporal, le caramel, le carnaval, le central, le cercueil, le chacal, 
 le chenil, le ciel, le civil, le col, le conseil, le crawl, le cristal, le cul,  

le deuil, le duel, 
 un égal , un envol , un essentiel, un éternel, un éveil,  

un fauteuil, un fenil, un fil, le football, le fusil,  
le gel, le gentil, le gratte-ciel, 

 le hall, le handball, un hôpital, un hôtel,  
un idéal, un immortel, un international,  

le journal,  
le linceul, le local, le logiciel,  

le mal, le manuel, le matériel, le métal, le miel, le minéral, le minitel, le mistral, le moral, 
 le mortel, 

 le national, le naturel, le noël, le nombril, le normal,  
un œil, un officiel, un orgueil, un original, un orteil, un outil, un parasol, un pareil,  

un paternel , un péril, le persil, le personnel, le piédestal, le poil, le principal, le profil ,  
le provençal, le pull,  

le recul, le réel, le régal, le réveil,  
le sel, le seuil, le seul, le signal, le sol, le soleil, le sommeil, le sourcil, le sous-sol,  

le surnaturel,  
le tilleul, le total, le tournesol, le troll, le tunnel,  

l' universel,  
le val, le vassal, le végétal, le vermeil, le vol, le volley-ball 

 

Principaux noms masculins terminés par "eur": 
 

un accélérateur, un ascenseur, un aspirateur, un avertisseur, 
un calculateur, un chœur, un cœur, un congélateur, un cyclomoteur,  

un décapsuleur, un démarreur, un dériveur, un détecteur,  
un écouteur, un équateur, un extérieur, un extincteur,  

un gardeur,  
un haut-parleur, un honneur,  

un indicateur, un inférieur, un intérieur, un interrupteur,  
un labeur,  

un malheur, le meilleur, un moteur, un nettoyeur,  
un ordinateur,  

un porteur, un postérieur, un propulseur, un protecteur,  
un racleur, un radiateur, un réfrigérateur, un remorqueur, un rétroviseur,  

un suceur, un supérieur,  
un tracteur,  

un ventilateur, un visiteur, un voleur, un voyageur 
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Retour sommaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour sommaire 

 

 

 

 

Principaux noms masculins terminés par "oir": 
 

un abattoir, un abreuvoir, un arrosoir, un avoir,  
un bonsoir, un boutoir, 

 un comptoir, un couloir, 
 un désespoir, un dévidoir, un devoir, un dortoir, un dressoir,  

un entonnoir, un espoir,  
un fermoir, 

 un lavoir, un loir,  
un miroir, un mouchoir,  

un noir,  
un perchoir, un pouvoir,  

un réservoir,  
un saloir, un savoir, un séchoir, un soir,  

un tiroir, un trottoir,  
un vouloir 

Principaux noms masculins terminés par "-our": 
 

un abat-jour, un amour, 
un bonjour, 

un calembour, un carrefour, un contour, 
un demi-tour, un détour, 

un four, 
un humour, 

un jour, 
le pour, 

un retour, 
un séjour, 

un tambour, un tour, 
un vautour 
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Retour sommaire 

 

 

 

Principaux noms masculins terminés par "-on": 
 

un abandon, un accordéon, un aiguillon, un aviron,  

un bâillon, un balcon, un ballon, un baluchon, un bataillon, un bâton, un béton, un biberon, 

un bidon, un blouson, un bon, un bonbon, un bouchon, un bouillon, un boulon, un bourdon, 

un bourgeon, un bouton,  

un champignon, un champion, un chaperon, un charbon, un chardon, un chaudron,  

un chausson, un chiffon, un citron, un clairon, un cocon, un colimaçon, un compagnon,  

un cordon, un cornichon, un coton, un coupon, un crampon, un crayon, un cresson,  

un croûton, un cruchon,  

un démon, un don, un donjon, un dragon,  

un échantillon, un édredon, un éperon, un espion,  

un fanfaron, un fanon, un feuilleton, un filon, un flacon, un flocon, un forgeron, un fourgon, 

un frisson,  

un galon, le gazon, un glaçon, un goudron, un griffon, un guidon,  

un haillon, un hameçon, un horizon,  

un jambon, un jupon, un juron,  

un klaxon,  

le laiton, un lampion, un lardon, un liseron, un lorgnon,  

un maillon, un manchon, un marron, un marteau-pilon, un melon, un menton, un million, 

un mousqueton,  

un nylon,  

un oignon, un oreillon,  

un paillasson, un pantalon, un pardon, un pavillon, un peloton, un pentathlon, un perron, 

un pilon, un pion, un plancton, un plongeon, un pompon, un ponton, un portillon,  

un postillon, un potiron, un poumon,  

un rayon, un rhododendron,  

un salon, un saucisson, le saute-mouton, un savon, un sillon, un son, un soupçon,  

un taille-crayon, un talon, un tampon, un taurillon, un thon, le ton, un torchon,  

un tourbillon, un trognon, un tronçon,  

un vallon, un veston, un violon, 

 un wagon                 
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Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "as": 
 

un amas, un ananas,  
un bas, un bras,  

un cabas, un cadenas, un cas, un compas, un coutelas,  
un débarras,  
un embarras,  

un fracas, 
 le gras,  
un lilas,  

un mas, un matelas,  
un pas,  

un repas,  
un sas,  
un tas 

 

Principaux noms masculins terminés par "is": 
 

l'anis, un avis,  

un biais, un bois, un buis,  

un cambouis, un cassis, un clapotis, un cliquetis, un colis, un croquis,  

un dais, un débris,  

un engrais,  

un favoris, le frais,  

un gâchis, un gargouillis, un gris, 

 un harnais, un hautbois,  

un iris,  

un logis, un louis,  

un maquis, un marais, un mauvais, un mépris, un minois, un mois, un myosotis,  

un niais,  

un oasis,  

un palais, un paradis, un patois, un permis, un pis, un pois, un pont-levis, un promis,  

un radis, un relais, un roulis, un rubis,  

un salsifis, un semis, un sournois, un sous-bois,  

un taillis, un tamis, un tapis, un taudis, un tennis, un trois  
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Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "t": 
 

un abattant, un aéroport, un affront, un affût, un aimant, un allant, un amont, 

un antibruit, un appât, un appétit, un argent, un arrêt, un art, un artichaut, un aspect, 

un assassinat, un assaut, un attrait, un audit, un avant, 

un ballant, un battant, un bienfait, un biscuit, un bout, un brillant, un brocart, un bruit,  

un but, un buvant,  

un calmant, un camembert, un carburant, un cédant, un cent, un cerf-volant, un certificat, un chahut,  

un chalut, un chant, le chiendent, un chocolat, un circuit, un clignotant, un climat, un coffre-fort, un collant, 

un colorant, un combat, le comptant, un concert, un conduit, un confit, le confort, le conscient, un contact,  

un contenant, un continent, un contrat, un couchant, un coulant, un courant, un court, un couvert,  

un crachat, un croissant, un croquant, un cure-dent,  

un débat, un débit, un début, un découvert, un défaut, un dégât, un dégoût, un dégoûtant, un délicat,  

un départ, le dépit, un dépliant, un désert, un dessert, un détachant, un devant, un diamant, un direct,  

un doigt, un dressant, un droit, un ducat,  

un écart, un éclat, un écrit, un effort, un égout, un endroit, un enduit, un entrechat, un équivalent, un esprit, 

un état, un évent, un exploit, un extrait,  

un fait, un faux-fuyant, un fendant, un fondant, un forfait, un fort, un front, un fruit, un fût,  

un gant, un géant, un goût, un granit, un grimpant,  

un habit, un haricot, un haut, un heurt, un huit,  

un îlot, un immédiat, un imparfait, un incident, un inconscient, un inconvénient, un ingrat, un ingrédient,  

un instant, un instinct, un institut, un interdit,  

un joint,  

un kart, un kilt,  

le lait, le levant, un lit, un luisant,  

un mandat, un mangetout, un manquant, un mât, un maudit, un méfait, un mont, un montant, le mordant, 

 un mouillant, 

 un nougat,  

un onguent, l'orient, un orphelinat,  

un paravent, un parfait, un passeport, un penchant, un pendant, le piémont, un piquant, un pissenlit,  

un plant, un plat, un pliant, un point, un pont, un port, un portant, un portrait, un précédent, un présent, 

 un pressentiment, un produit,  

un quart,  

un rabat, un rapport, un rebut, un récipient, un récit, un réconfort, un réduit, un relent, un remontant,  

un rempart, un remplaçant, un répit, le répondant, le respect, un restant, un restaurant, un résultat,  

un retrait, un ruminant,  

le sabbat, un salut, un saut, le séant, un semblant, un sept, un short, un souhait, un sport, un sprint,  

un stupéfiant, un suppliant, un support, un sursaut,  

un talent, un teint, un tenant, un test, un tintement, un tirant, un toit, un torrent, un tort, un tournant,  

un tourniquet, le tout, un trait, un tranchant, un transport,  

un va-et-vient, un vent, un verdict, un versant, un vert, un vingt, un volant, un voyant,  

un yaourt. 
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Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "ment": 
 

un aboiement, un affranchissement, un alignement, un aliment, un allaitement, un ameublement,  
un amusement, un appartement, un argument, un assortiment, un attendrissement, un attroupement,  

un avertissement,  
un bâillement, un bâtiment, un battement, un beuglement, un boniment, un bourdonnement,  

un braiment, un bruissement,  
un campement, un changement, un chargement, un châtiment, un chatouillement, un chuchotement,  

un ciment, un claquement, un coassement, un commandement, un commencement, un comment,  
un compartiment, un compliment, un contentement, un couinement, un craquement, un creusement,  

un crissement, un croassement, un croisement,  
un débarquement, un débordement, un découragement, un dégagement, un déguisement,  

un déménagement, un dénouement, un département, un déplacement, un déroulement,  
un développement, un dévouement, un divertissement, un document, un doublement,  

un ébahissement, un éblouissement, un éboulement, un éclaboussement, un éclairement, un éclatement, 
un écoulement, un élément, un embêtement, un émerveillement, un empêchement, un emplacement,  

un empressement, un emprisonnement, un encadrement, un enchantement, un enchevêtrement,  
un encouragement, un engouement, un engourdissement, un enlèvement, un enterrement,  

un entêtement, un entraînement, un environnement, un épaulement, un épuisement, un équipement, 
 un éternuement, un étincellement, un étonnement, un événement,  

un ferment, un feulement, un foisonnement, un fonctionnement, un fragment, un frémissement,  
un froissement,  

un garnement, un gémissement, un giclement, un glissement, un gloussement, un gouvernement,  
un grattement, un grelottement, un grincement, un grognement, un grondement,  

un habillement, un halètement, un haussement, un hennissement, un hochement, un hurlement,  
un instrument,  

un jacassement, un jugement,  
un lancement, un lotissement, 

 un martèlement, un mécontentement, un médicament, un meuglement, un miaulement, un moment,  
un monument, un mouvement, un ornement, un paiement, un pansement, un pépiement, un piaillement, 

un picotement, un piétinement, un piment, un placement, un pressentiment,  
un raisonnement, un rangement, un rassemblement, un ravissement, un ravitaillement, un rayonnement, 

un rebondissement, un règlement, un remerciement, un remplacement, un renseignement, 
 un ressentiment, un ronronnement, un roulement, un rugissement,  

un sacrement, un segment, un sentiment, un serment, un sifflement, un soubassement, un soulagement, 
un stationnement, un susurrement,  

un terrassement, un tintement, un tourment, un traitement, un tremblement, un tressaillement, un 
trottinement, le truchement,  

un vêtement 
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Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "ot": 
 

un abricot,   

un ballot, un boulot,  

un cachot, un cageot, un calot, un canot, un capot, un chariot, un coquelicot,  

un fagot, un flot,  

un gigot, un godillot, un goulot, un grelot,  

un haricot, un hublot,  

un idiot, un îlot,  

un jabot, un javelot,  

un lot,  

un magot, un maillot, un mégot, un mot,  

un pavot, un pot,  

un rabot, un robot,  

un sabot, un sanglot,  

un tricot, un trot 

Principaux noms masculins terminés par "au – eau": 
 

un anneau, un arbrisseau, un arceau,  

un bandeau, un barreau, un bateau, un beau, un berceau, un boisseau, un bouleau, , un boyau, un bureau, 

un cadeau, un caniveau, un carreau, un cerceau, un cerveau, , un chapeau, un chapiteau, un château,  

un chemineau, un ciseau, un copeau, un coteau, un couteau, un cuveau,  

un drapeau,  

un écheveau, un écriteau, un escabeau, un esquimau,   

un fardeau, un fléau, un fourneau, un fourreau,  

un gâteau,  

un hameau,  

un joyau, un jumeau,  

un lambeau, un landau,  

un manteau, un marteau, un morceau, un museau,  

un niveau, un nouveau, un noyau,  

un panneau, un pinceau, un plateau, un plumeau, un poireau, un portemanteau, un poteau, un préau,  

un pruneau, 

un radeau, un rameau, un râteau, un réseau, un rideau, un roseau, un rouleau, un ruisseau,  

un seau, un sureau,  

un tableau, un tombeau, un tonneau, un traîneau, un tréteau, un troupeau, un tuyau,  

un vaisseau. 
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Retour sommaire 

Principaux noms masculins terminés par "eu": 
 

un adieu,  
un bleu, 

 un cheveu,  
un dieu,  

un épieu,  
un feu,  
un jeu,  
un lieu,  

le milieu,  
 un peu, un pieu, un pneu,  

un vœu,  
                   

Principaux noms masculins terminés par "et": 
 

un alphabet, un archet, 
 un ballet, un ballonnet, un banquet, un baquet, un basket, un bâtonnet, un beignet, un béret, un bilboquet,  

un billet, un bleuet, un bonnet, un bosquet, un boulet, un bouquet, un bourrelet, un bracelet, un brevet,  
un buffet,  

un cabinet, un cabriolet, un cachet, un carnet, un carrelet, un chalet, un chapelet, un chenet, un chevalet,  
un chevet, un coffret, un collet, un complet, un cordonnet, un cornet, un coussinet, un criquet, un crochet,  

un croquet,  
un déchet, un décret, un duvet,  

un effet, un filet, un foret, un fouet, un fumet, un furet,  
un galet, un gibet, un gilet, un gobelet, un godet, un guet, un guichet,  

un hochet, un hoquet,  
un indiscret,  

un jardinet, un jarret, un jet, un jouet,  
un lacet, un livret, un loquet,  

un mollet, un moulinet, un mousquet, un muet, le muguet, un muret,  
un navet, le net,  

un objet, un osselet, un ourlet,  
un paquet, un parquet, un piolet, un piquet, un pistolet, un poignet, un projet,  

un reflet, un regret, un ricochet, un robinet, un rochet, un rouet,  
un sachet, un, un secret, un sifflet, un, un sommet, un sorbet, un soufflet,  
un tabouret, un ticket, un tonnelet, un toupet, un tourniquet, un trajet,  

un valet, un violet, un volet 
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